
canil e gatil paralisia cerebral

divulgação

Após uma das primeiras ações da gestão do prefeito e médico veterinário Cláudio 
Schooder, o Leitinho (PSD), em prol da causa animal, a AAANO (Associação dos 
Amigos dos Animais de Nova Odessa) acaba de receber uma área para a construção 
de seu novo canil e gatil. Trata-se da área da Fazenda do Estado, sede do IZ (Institu-
to de Zootecnia), conhecida como “Seriarte”, na Rodovia Astrônomo Jean Nicolini. 
A cessão é por prazo indeterminado da área de 13.800 metros quadrados.     pÁgina 06

O Instituto Nacional do Seguro Social (INSS) foi condenado pela Justiça a conce-
der o Benefício de Prestação Continuada (BPC) para uma moradora de Sumaré 
após negar o pedido administrativo feito por ela em maio de 2018. A determina-
ção é do juiz Fabio Calheiros do Nascimento, da 1ª Vara Cível de Sumaré, que re-
conheceu a condição de deficiência da autora e mandou o órgão federal a fazer o 
pagamento retroativo do benefício desde a data da solicitação.                      pÁgina 03

tarcísio cede área do iZ à 
aaanO a pedido de leitinho

Justiça manda inss pagar 
benefício para sumareense 

Ubss esperam canetas de 
insulina em Hortolândia pÁgina 07

coden aumenta salários 
e plr de funcionários  pÁgina 04

Monte Mor gasta r$ 198 
mil e mantém piscinas pÁgina 06
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Sumaré e Paulínia somam 129 mil
ações e TJ-SP anuncia novas varas
Tribunal instala Vara da Família em Sumaré e amplia atendimento com 3ª Vara Judicial e UPJ Mista em Paulínia 
nesta quinta (24); meta é acelerar trâmite de processos e agregar maior especialização ao serviço prestado    pÁgina 05

MelHOrias nOs bairrOs setOr aUtOMOtivO

divulgaçãodivulgação

Em um encontro estratégico que pode marcar a construção de novas parcerias 
para Hortolândia, o prefeito Zezé Gomes (Republicanos) recebeu nesta quarta-
-feira (23) representantes da Microsoft para discutir possíveis colaborações en-
tre a prefeitura e a gigante de tecnologia. A reunião aconteceu em um momento 
histórico para o município, que vê o avanço da construção de dois Data Centers 
da Microsoft em seu território.                                                                                     pÁgina 07

A DIG (Delegacia de Investigações Gerais) deflagrou na manhã desta quarta-feira 
(23) a operação ‘Copy’ contra a comercialização de peças do mercado automotivo 
falsificadas. Os policiais civis receberam informações da prática ilegal em uma 
loja de autopeças, na Vila Santana, em Sumaré. Um homem de 42 anos foi preso 
em flagrante e 364 peças falsificadas foram apreendidas. Segundo a DIG, os poli-
ciais foram recepcionados pelo responsável da loja.                                                pÁgina 08

Zezé articula parcerias com 
Microsoft em Hortolândia

dig apreende peças 
falsificadas em sumaré
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Existe uma prática, 
já antiga, de se 
atribuir aos pro-

blemas econômicos e fi-
nanceiros a razão prin-
cipal das grandes ma-
zelas do Brasil e do so-
frimento da maior parte de sua 
população. Trata-se, entretanto, 
de um sofisma que não resiste a 
uma análise mais profunda so-
bre as condições do país.

O Brasil é um país muito rico 
em recursos naturais, uma das 
poucas nações em que é possí-
vel se produzir duas safras agrí-
colas por ano na mesma área de 
cultivo. Somos um imenso ter-
ritório com enormes reservas 
de minérios, petróleo, carvão 
e gás natural. Abundante em 
água e sol.

Em recursos humanos o Bra-
sil é igualmente farto em quan-
tidade, produzindo profissio-
nais e pesquisadores capacita-
dos para exercerem postos de 
comando em todas as áreas e 
em qualquer parte do mundo.

Os números comprovam que 
a nação não tem problemas fi-
nanceiros porque arrecada em 
tributos mais de um terço do 
Produto Interno Bruto (PIB) e 
está entre os quatro países do 
mundo com maior volume de 
recursos em termos de percen-
tual do PIB. Possui a14ª maior 
carga tributária do planeta, re-
cebendo dividendos de cerca 
de 1% da riqueza gerada por to-
dos os bens e serviços produzi-
dos anualmente. Mesmo assim, 
gera déficit nominal atual de 9% 
a 10% do PIB.

O verdadeiro problema, en-
tão, está na duradoura crise éti-
ca, moral e comportamental na 
qual o país afundou por culpa 
dos políticos, dos governos e da 
sociedade civil. O resultado é 
que o “país do futuro” perdeu a 
condição de bem-conceituado 
no exterior e até mesmo sob a 
ótica de seu próprio povo.

Ao contrário do que aparen-
ta, o brasileiro não é mais feliz. 
Segundo o Relatório Mundial 

da Felicidade, uma me-
dição publicada anual-
mente pela Rede de So-
luções para o Desen-
volvimento Sustentá-
vel da ONU, em 2024 o 
Brasil ocupava apenas 

a 44ª posição.
Como o mercúrio, que tem 

efeito cumulativo no organismo, 
doenças endêmicas foram cor-
roendo a moralidade nacional. 
Ao longo dos tempos, verdades 
e fatos foram sendo sistemati-
camente substituídos por men-
tiras e narrativas convenientes 
a alguns poucos e poderosos, 
sempre descompromissados 
com a verdade. Impossível não 
remeter à célebre frase de Jose-
ph Goebbels, o ministro da Pro-
paganda do nazismo de Hitler: 
“Uma mentira repetida mil ve-
zes torna-se verdade”.

Desonra, abusos e impuni-
dade tomaram o lugar das vir-
tudes, como que cumprindo o 
vaticínio que Rui Barbosa fez 
há mais de um século: “De tan-
to ver triunfar as nulidades, de 
tanto ver prosperar a desonra, 
de tanto ver crescer a injustiça, 
de tanto ver agigantar-se os po-
deres nas mãos dos maus, o ho-
mem chega a desanimar na vir-
tude, a rir-se da honra, a ter ver-
gonha de ser honesto”. A sensa-
ção de impunidade permeia to-
da a sociedade brasileira e é um 
convite aos maus-feitos.

Democracia, liberdade e jus-
tiça permeiam as discussões no 
país que segue polarizado. En-
quanto se pergunta se o 8 de ja-
neiro de 2023 foi uma tentativa 
de golpe de estado ou um ato de 
baderneiros, de maus brasilei-
ros comandados por maus com-
patriotas, ou um movimento de 
vandalismo facilitado por mem-
bros do próprio governo, tem-se 
a certeza de que todas as hipó-
teses devem ser investigadas a 
fundo e de que os culpados pre-
cisam ser punidos, após o devi-
do processo legal, garantida a 
ampla defesa e esgotados todos 
os recursos admitidos pela lei.

O fato é que, ao mesmo tem-
po, suscitam-se os limites do Su-
premo Tribunal Federal (STF) 
porque o país não quer e não 
pode ver a justiça ser sumaria-
mente substituída por injusti-
ças seletivas. Cabe lembrar ou-
tra vez Rui Barbosa, que em ou-
tro pronunciamento, desta vez 
no Senado Federal, no Dia dos 
Advogados, alertou: “A falta de 
justiça, senhores senadores, é 
o grande mal de nossa terra, o 
mal dos males, a origem de to-
das as nossas infelicidades, a 
fonte de todo o nosso descrédi-
to, é a miséria suprema da nos-
sa pobre nação”.

Sem qualquer dúvida, a jus-
tiça é fundamental à democra-
cia, mas o mundo está atento ao 
que acontece no Brasil. Levan-
tamento da revista britânica 
The Economist mostra que de 
2023 para 2024 o país caiu seis 
posições no ranking interna-
cional de democracia, passan-
do a ocupar a deplorável 57ª co-
locação entre 167 nações, sen-
do superado por nações como 
Argentina e Hungria. A publi-
cação atribui decisões do STF 
como um dos principais fato-
res para o rebaixamento e con-
sidera o Brasil como uma de-
mocracia falha.

O Brasil precisa se debruçar 
sobre a relativização da liberda-
de, trocada por liberdade mais 
restrita e dentro de um contex-
to ainda não decifrado.

Mesmo a liberdade de im-
prensa vive dias sombrios no 
Brasil. De acordo com o mais 
recente ranking mundial ela-
borado pela ONG Repórteres 
Sem Fronteiras, o país ocupa a 
desonrosa 82ª posição no pla-
neta. Fica atrás de países como 
Timor Leste, Moldávia e Repú-
blica Centro-Africana. Ainda 
foi considerado o segundo país 
mais perigoso para os jornalis-
tas nas Américas, atrás somen-
te do México.

Igualmente importante para 
uma nação é a liberdade econô-
mica e, nesse aspecto, também 

Liberdade restrita, democracia falha não há razões para o Brasil se or-
gulhar, pois ocupa apenas a 85ª 
posição no recém-lançado Rela-
tório de Liberdade Econômica de 
2024, elaborado pelo Fraser Ins-
titute, do Canadá. O documento 
avalia a liberdade econômica de 
165 países, de acordo com crité-
rios como tamanho do governo, 
sistema jurídico, direitos de pro-
priedade, acesso a dinheiro sóli-
do, liberdade de comércio inter-
nacional e regulação de merca-
dos. Cabe, nesse sentido, lembrar 
o economista, filósofo, cientis-
ta político e escritor norte-ame-
ricano John Kenneth Galbraith 
(1908-2006), para quem a falta de 
dinheiro é uma poderosa limita-
ção da liberdade. “Liberdade po-
lítica sem liberdade econômica é 
ilusão”, escreveu Galbraith.

Todos esses indicadores sobre 
liberdade (política, de expressão, 
de imprensa, e econômica), de-
mocracia e felicidade são incom-
patíveis com um país que é 10ª 
economia do mundo, o 5º maior 
em extensão territorial e a 6ª na-
ção mais populosa do mundo.

Ainda é tempo de reverter tal 
situação, começando pela clas-
se política que, na defesa de seus 
interesses pessoais dividiram e 
continuam dividindo o povo e le-
vando o país a uma grande crise 
política. Os remédios, por mais 
amargos que sejam, precisam ser 
administrados com urgência. En-
tre eles estão o fim da reeleição 
para os cargos do Poder Execu-
tivo e a imprescritibilidade dos 
crimes praticados contra a admi-
nistração pública, essencial para 
o combate efetivo à corrupção.

O Brasil necessita, ainda, res-
gatar os valores judaico-cristãos, 
que são fundamentais na estru-
turação da sociedade e para re-
construir o país: liberdade, famí-
lia e fé, ampliados para verdade e 
honestidade, sempre objetivando 
a justiça social.

A história registra que a França 
já teve um rei que levou o absolu-
tismo ao seu auge, reinando du-
rante 72 anos sob a célebre frase: 
“L’État c’est moi” (em português, 
“o Estado sou eu”). Não é disso 
que o Brasil precisa. Democracia 
plena é o sonho dos 213 milhões 
de brasileiros. Ela pressupõe am-
pla liberdade, sem o que é falha.

Samuel Hanan é engenheiro com especialização nas áreas de macroeconomia, administração de empresas e finanças, empresário, e foi 
vice-governador do Amazonas (1999-2002). Autor dos livros “Brasil, um país à deriva” e “Caminhos para um país sem rumo”

OBrasil tem uma 
longa história 
industrial, mas 

também uma tradição 
de desafios que compro-
metem sua competitivi-
dade global. A ausência 
de uma política industrial sóli-
da ao longo das décadas resul-
tou em um setor produtivo que 
oscila entre ciclos de crescimen-
to e retração, sem a previsibilida-
de necessária para investimen-
tos de longo prazo. Agora, com 
a “Nova Indústria Brasil” (NIB) 
e outras iniciativas, surge uma 
oportunidade de fortalecer a ba-
se produtiva nacional e criar um 
ambiente mais favorável para a 
inovação e a sustentabilidade.

Uma política industrial efi-
ciente precisa atuar em frentes 
complementares. Primeiramen-
te, é imprescindível garantir um 
ambiente de negócios estável, 
com segurança jurídica e regu-
lação adequada. A recente apro-
vação da Reforma Tributária é 
um avanço, pois reduz distor-
ções que encarecem a produção 
industrial e dificultam a compe-
titividade internacional das em-
presas brasileiras.

Ao eliminar a cumu-
latividade de impos-
tos e desonerar investi-
mentos e exportações, 
o setor produtivo ganha 
mais eficiência e com-
petitividade.

Dentro da agenda de políti-
ca industrial, temos ainda a de-
preciação acelerada, que per-
mite que as empresas amorti-
zem seus investimentos em ma-
quinário e tecnologia de forma 
mais rápida. Essa medida incen-
tiva a renovação do parque in-
dustrial brasileiro, estimulan-
do a produtividade e reduzin-
do o tempo de retorno sobre o 
capital investido.

Com essa política, é possí-
vel modernizar o setor e impul-
sionar a eficiência operacional, 
tornando as indústrias brasilei-
ras mais competitivas no mer-
cado global.

O acesso ao financiamento 
também é um fator crítico pa-
ra o fortalecimento da indústria 
nacional. A nova Letra de Cré-
dito de Desenvolvimento (LCD), 
recentemente aprovada, amplia 
o funding para investimentos 
produtivos e reduz parcialmen-

te os custos do crédito para a 
modernização industrial e em 
infraestrutura. Da mesma for-
ma, iniciativas como o Fundo 
Clima e o Plano Mais Produção 
são importantes, pois, garantem 
que as empresas possam aces-
sar capital a custos mais baixos 
para investir em soluções sus-
tentáveis. E programas como o 
BNDES Mais Inovação e o Bra-
sil Mais Produtivo têm um papel 
fundamental ao viabilizar al-
gum financiamento para a ado-
ção de tecnologias 4.0.

Mas o Brasil ainda enfrenta 
dificuldades em oferecer cré-
dito competitivo para suas in-
dústrias, especialmente quan-
do comparado a países desen-
volvidos que contam taxas bá-
sicas baixas, neste sentido en-
tendemos serem imprescindí-
veis ações que permitam a re-
dução consistente da taxa bá-
sica de juros.

O Brasil precisa urgentemen-
te modernizar e aumentar seu 
estoque de capital produtivo, 
precisa melhorar a sua produ-
tividade para evitar os chama-
dos “voos de galinhas” e para 
competir globalmente. Somen-

O futuro da indústria brasileira depende 
de uma política industrial eficaz

te com investimentos robustos o 
país terá condições atingir a es-
ses objetivos crescendo de forma 
sustentada.

Precisa também de mão de 
obra qualificada. Iniciativas que 
aproximam o setor produtivo de 
instituições de ensino, como as 
parcerias com SENAI e institu-
tos federais, são importantes pa-
ra preparar profissionais para um 
mercado em constante transfor-
mação. Mas é necessário expan-
dir essas políticas para garantir 
que as empresas tenham acesso 
a trabalhadores capacitados, im-
pulsionando a inovação e a com-
petitividade.

Por fim, a sustentabilidade de-
ve estar no centro das decisões 
estratégicas do país. O incentivo 
ao uso de tecnologias limpas de-
ve ser tratado como prioridade. 
O mundo precisa urgentemente 
caminhar para uma economia 
de baixo carbono, e o Brasil tem 
todas as condições de liderar es-
sa transição.

A história nos mostra que os 
países que investiram de forma 
consistente em sua indústria são 
os que mais prosperaram. Para 
alcançar esse futuro promissor, 
precisamos de continuidade e 
comprometimento na execução 
de políticas públicas, com traba-
lho em conjunto do governo, se-
tor produtivo e sociedade.

O Brasil não pode mais perder 
tempo com soluções paliativas. 
A hora de agir é agora.

Gino Paulucci Jr.  é engenheiro mecânico, empresário e presidente do Conselho de Administração da ABIMAQ
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Sol com algumas 
nuvens. Chove rápido 

durante o dia e à noite.
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TJ-SP anuncia 
instalação de novas 
varas judiciais em 
Sumaré e PaulíniaCidadesQUINTA-FEIRA
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Jovem vive em condição de vulnerabilidade social e mora 
com a mãe, que sobrevive com Bolsa Família e venda de 
latinhas; órgão federal terá de pagar Benefício de Prestação 
Continuada retroativo a maio de 2018, decide Justiça local

INSS é condenado ao negar benefício 
a sumareense com paralisia cerebral

Atendimento do INSS de Sumaré, no Centro, tem sido objeto de reclamação de moradores

divulgação

O Instituto Nacional 
do Seguro Social (INSS) 
foi condenado pela Justi-
ça a conceder o Benefício 
de Prestação Continuada 
(BPC) para uma morado-
ra de Sumaré após negar o 
pedido administrativo fei-
to por ela em maio de 2018. 
A determinação é do juiz 
Fabio Calheiros do Nasci-
mento, da 1ª Vara Cível de 
Sumaré, que reconheceu a 
condição de deficiência da 
autora e mandou o órgão 
federal a fazer o pagamen-
to retroativo do benefício 
desde a data da solicitação.

A moradora apresen-
tou documentos e passou 
por perícia médica e estu-
do psicossocial, que confir-
maram seu estado de saú-
de debilitado, diagnostica-
do com retardo mental, si-
nostose laboral bilateral e 
paralisia cerebral. De acor-
do com os laudos, a auto-

ra apresenta comprometi-
mento severo no raciocí-
nio lógico e não consegue 
exprimir seus desejos ou 
necessidades, exigindo su-
pervisão constante e sendo 
impossibilitada de exercer 
atividade profissional.

O estudo social apontou 
ainda que a jovem vive em 
condição de vulnerabilida-
de social, residindo apenas 
com a mãe, que sobrevive 
com o auxílio do progra-
ma Bolsa Família e com a 
venda de latinhas, soman-
do uma renda mensal ex-
tremamente baixa. 

“Foi salientado ainda que 
o quadro é irreversível, a de-
monstrar a gravidade desse 
comprometimento (...) a au-
tora vive apenas com a mãe 
e que ela recebe apenas o 
benefício do Bolsa Família 
de R$ 179,00 e obtém mais 
R$ 20,00 com a venda das 
latinhas”, traz a sentença.

O juiz reconheceu o di-
reito da sumareense ao be-
nefício previsto em lei, que 

Paulo Medina  l  SUMARÉ
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

Da Redação  l  SUMARÉ
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

R$ 179
Do bolSA FAMílIA

Autora vive apenas 
com a mãe e ela 
recebe benefício 
e obtém mais R$ 
20,00 com a venda 
de latinhas

garante um salário míni-
mo mensal a pessoas com 
deficiência que não pos-
suam meios próprios de 
subsistência nem auxílio 
familiar suficiente.

A sentença determina 
que o INSS implante o be-
nefício com data retroativa 
a 10 de maio de 2018, além 
do pagamento dos valores 
atrasados com correção 
monetária. O INSS também 
foi condenado ao pagamen-
to das custas processuais e 
honorários advocatícios fi-
xados em 15% do valor da 
condenação.

A Secretaria Municipal 
de Saúde realizou recente-
mente no Centro Adminis-
trativo de Nova Veneza ca-
pacitação sobre o Progra-
ma de Saúde nas Escolas 
(PSE). O encontro, organi-
zado pelos apoiadores da 
Atenção Primária, foi di-
recionado aos profissionais 
da rede municipal de saú-
de. Dentre as ações desen-
volvidas pelo PSE, as equi-
pes de saúde, em conjun-
to com as escolas públicas 
vinculadas ao programa, 
iniciarão as estratégias pa-
ra implementar a vacina-
ção, analisando a situação 
vacinal dos estudantes me-
nores de 15 anos.

A estratégia de vacina-
ção nas escolas acontece-

Sumaré realiza capacitação sobre Programa de Saúde nas Escolas 

Encontro foi direcionado aos profissionais da rede municipal de saúde

divulgação

EDUcAção E SAúDE

Da Redação  l  SUMARÉ
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

rá até 31 de maio com foco 
nos ensinos infantil, fun-
damental e médio. Duran-
te o período, será verifica-
da a situação das vacinas 
dos alunos conforme o Ca-
lendário Nacional de Vaci-

nação, como febre amare-
la, tríplice viral, DTP, me-
ningocócica, ACWY, HPV 
e dengue.

A presença da escola co-
mo espaço de cuidado e 
promoção da saúde refor-

ça o vínculo entre educa-
ção e saúde pública. “Man-
ter as coberturas vacinais 
altas é prioridade. Por isso, 
contamos com o apoio das 
famílias e das escolas para 
que os estudantes estejam 

protegidos contra doenças 
imunopreveníveis”, orien-
tou o secretário de Saúde, 
Rafael Virginelli.

Para que a vacinação seja 
realizada no ambiente es-
colar, é necessário que pais 
e responsáveis assinem o 
Termo de Assentimento. 
No dia da ação, os estudan-
tes devem apresentar do-
cumento de identificação 
e caderneta de vacinação.

PSE
O Programa Saúde na 

Escola, do Ministério da 
Saúde e do Ministério da 
Educação, foi instituído em 
2007, fruto do esforço do 
governo federal em cons-
truir políticas intersetoriais 
para a melhoria da quali-
dade de vida da população 
brasileira. Nesse contexto, 
as políticas de saúde e edu-

cação voltadas às crianças, 
adolescentes, jovens e adul-
tos da educação pública 
brasileira estão unidas pa-
ra promover o desenvolvi-
mento pleno desse público.

O PSE tem como objetivo 
contribuir para a formação 
integral dos estudantes por 
meio de ações de promo-
ção, prevenção e atenção 
à saúde, com vistas ao en-
frentamento das vulnerabi-
lidades que comprometem 
o pleno desenvolvimento 
de crianças e jovens da re-
de pública de ensino.

As temáticas a serem 
trabalhadas na pactuação 
2025-2026 são: Prevenção 
da Violência e Promoção 
da Cultura da Paz; Verifi-
cação da Situação Vacinal; 
Saúde Sexual e Reproduti-
va; Alimentação Saudável 
e Saúde Mental.

Oito profissionais da 
segurança pública que 
atuam em Sumaré vão 
receber a Medalha Tira-
dentes, em sessão solene 
na Câmara Municipal. O 
evento será realizado nes-
ta quinta-feira (24), a par-
tir das 19h, no plenário do 
Legislativo. A cerimônia 
será transmitida em tempo 
real pelo canal da Câmara 
no YouTube (@camarasu-
mare). Os nomes de todos 
os indicados foram apro-

vados por unanimidade no 
plenário da Casa.

Dos quadros da Polí-
cia Municipal de Sumaré 
- antiga Guarda Civil Mu-
nicipal (GCM) - receberão 
a medalha Alessandro Al-
ves da Silva (por indicação 
do vereador Professor Edi-
nho), Joaquim Emídio dos 
Santos (presidente Hélio 
Silva), Sandro Vali Barbo-
za (vereador Welington da 
Farmácia) e Henrique Ri-
beiro Falivene de Souza 
(vereador Tião Correa). En-
tre policiais militares, se-
rão homenageados os ca-

bos Eliel Calixto de Souza 
(por indicação do vereador 
Ney do Gás), Edson Fer-
nando de Melo (vereador 
Tavares) e Edison Antônio 
da Silva (vereador Welling-
ton Souza). Representan-
do a Polícia Civil, recebe 
a homenagem o delegado 
Eduardo Salge da Fonseca 
e Cunha, por indicação do 
vereador Alan Leal.

SESSão
A Câmara aprovou mo-

ção de pesar pela morte 
do Papa Francisco. O do-
cumento foi apresentado 

pelo vereador Dudu Lima 
(Cidadania) na sessão or-
dinária desta quarta-fei-
ra (23). O parlamentar pe-
diu que a moção seja en-
caminhada a todas as pa-
róquias de Sumaré, em re-
conhecimento à vida e ao 
legado do papa. Logo no 
início da sessão, o presi-
dente da Casa, vereador 
Hélio Silva (Cidadania), 
pediu um minuto de si-
lêncio em razão da mor-
te do líder religioso. 

Os dois projetos de lei 
que estavam previstos 
na Ordem do Dia foram 

aprovados com 20 votos 
favoráveis cada. O PL nº 
276/2025, proposto pelo 
vereador Valdir de Olivei-
ra (Republicanos), insti-
tui o “Dia do Flashback” 
em Sumaré. Já o PL nº 
277/2025, de autoria do 
vereador Professor Edi-
nho (Republicanos) ins-
titui, no Calendário Ofi-
cial do Município de Su-
maré, o programa “Maio 
Amarelo”, com o objetivo 
de conscientizar a popula-
ção sobre a segurança no 
trânsito e prevenir aciden-
tes no âmbito municipal.

Policiais municipais, militares e civis recebem Medalha Tiradentes
NA cÂMARA

Honraria será entregue na 
noite desta quinta-feira (24)
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valorização profissional

Servidores de Nova Odessa aprovaram alta correspondente à inflação nos vencimentos depois de negociação; medida 
entra em vigor já em abril; também foi validado aumento de 15% no valor do cartão da cesta básica e benefício natalino

Em assembleia realizada 
nesta terça-feira (22), os co-
laboradores da Coden Am-
biental, empresa munici-
pal responsável pelos ser-
viços de saneamento bási-
co de Nova Odessa, aprova-
ram a contraproposta apre-
sentada pela empresa ao SS-
PMANO (Sindicato dos Ser-
vidores Públicos Municipais 
de Nova Odessa). Ela inclui 
reajuste salarial de 5,48% 
- percentual equivalente à 
reposição integral da infla-
ção acumulada pelo IPCA 
(Índice Nacional de Preços 
ao Consumidor Amplo) en-
tre abril de 2024 a março 
de 2025. O reajuste vale já a 
partir dos salários de abril.

Além do reajuste salarial, 
também faz parte da con-
traproposta aprovada um 
aumento de 15% no cartão 
da cesta básica e da cesta 
natalina, que passaram de 
R$ 1.000,00 para R$ 1.150,00.

 Alguns benefícios foram 
reajustados em 10%, como 
o subsídio ao Plano Médico, 
que passou de R$ 105,00 pa-
ra R$ 115,50; o subsídio ao 
Plano Odontológico, de R$ 
57,50 para R$ 63,25; o auxí-
lio Óculos de Grau/Lente/
Consulta Oftalmológica, de 

Servidores ainda tiveram reajuste na Participação nos Lucros ou Resultados em 15%, passando para R$ 1.150

Funcionários da Coden terão reajuste 
salarial de 5,48% e cesta de R$ 1.150

divulgação Graças à inauguração 
da ETA (Estação de Trata-
mento de Água) 2 – Santo 
Ângelo e à construção da 
rede de distribuição da re-
gião do Pós-Anhanguera 
pela Coden em 2023, ho-
je Nova Odessa atende a 
100% da população com 
abastecimento de água 
de qualidade, benefician-
do seus 62 mil habitantes 
por meio de uma rede de 
distribuição de 295 km. A 
cidade atingiu assim, na 
atual gestão, a universa-
lização do abastecimento.

Atualmente, 96% da po-
pulação é atendida por 
uma rede de esgoto com 
mais de 279 Km de ex-
tensão, e 100% do esgo-
to coletado é tratado na 
ETE Quilombo, inaugu-
rada em 2012 e ampliada 
posteriormente, que uti-
liza tecnologia holandesa 
para o tratamento de até 
130 litros de resíduos por 
segundo, resultando nu-
ma capacidade estimada 
para atender 80 mil ha-
bitantes – número supe-
rior à população de No-
va Odessa. Dessa forma, 
a cidade tem contribuição 
praticamente “zero” para 
a poluição das bacias do 
Ribeirão Quilombo e do 
Rio Piracicaba.

R$ 227,53 para R$ 260,28; e o 
auxílio Material Escolar, de 
R$ 195,00 para R$ 214,50. O 
Tíquete Alimentação, para 
quem trabalha em horário 
de jantar e aos finais de se-
mana, também teve a mes-
ma correção, passando de 
R$ 26,00 para R$ 28,6.

 Outros itens da pauta re-
ceberam um aumento de 
5,48%, o mesmo percentual 
do reajuste salarial, como 
o Sobreaviso, que foi de R$ 

796,39 para R$ 840,00, e a 
bonificação das equipes 
de Água, Esgoto, Asfalto, 
Obras e Limpeza, que foi 
de R$ 219,77 para R$ 231,81. 
Já o pagamento a título de 
PLR (Participação nos Lu-
cros ou Resultados) foi rea-
justado em 15%, indo de R$ 
1.000,00 para R$ 1.150,00.

 A novidade do Acordo 
Coletivo de Trabalho para 
2025 foi o acesso à platafor-
ma fitness Gympass (agora 

Wellhub), ampliando os in-
centivos para práticas sau-
dáveis e qualidade de vida.

O presidente da Coden, 
professor Elsio Boccalet-
to, destacou a importân-
cia da valorização dos fun-
cionários. “Este acordo re-
flete nossa constante bus-
ca por formas de melho-
rar a qualidade de vida da-
queles que constroem dia-
riamente o sucesso da Co-
den”, concluiu.

Fundada em 1977 como 
Companhia de Desenvol-
vimento de Nova Odes-
sa S/A, a empresa de eco-
nomia mista tem quase a 
totalidade de suas ações 
pertencentes à prefeitura 
e é responsável desde 1980 
pelos serviços de sanea-
mento prestados aos no-
vaodessenses. Desde 2018, 
responde também pela co-
leta de resíduos sólidos (li-
xo comum).

QUINTA-FEIRA,
24 DE AbRIl DE 2025 CidadeS04 Tribuna Liberal
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Comarcas passam a ter unidades especializadas em Direito de Família, 3ª Vara Judicial e Unidade de Processamento 
Judicial Mista; nova estrutura administrativa regional deve agilizar andamento de processos e atendimento público

TJ-SP anuncia instalação de novas 
varas judiciais em Sumaré e Paulínia 

Presidente do TJ-SP, desembargador Fernando Antonio
Torres Garcia, estará nas duas cidades para entregas

divulgação

O Tribunal de Justiça do 
Estado de São Paulo (TJ-
-SP) entrega nesta quinta-
-feira (24) a ampliação da 
estrutura do Judiciário re-
gional com a instalação de 
novas unidades em Paulí-
nia e Sumaré. As comar-
cas receberam varas ju-
diciais especializadas que 
aumentam a capacidade 
de atendimento à popula-
ção e fortalecem a presta-
ção jurisdicional na 4ª Re-
gião Administrativa Judi-
ciária (4ª RAJ), cuja sede é 
em Campinas.

Em Sumaré, cidade com 
cerca de 279 mil habitantes 
e mais de 99 mil processos 
em andamento, foi instala-
da a Vara da Família e das 
Sucessões. A nova unidade 
será comandada pelo juiz 
Rafael da Cruz Gouveia Li-
nardi e terá competência 
para julgar causas relacio-
nadas a inventários, tes-
tamentos, separações, di-
vórcios, ações de alimen-
tos, guarda, tutela, cura-

tela e reconhecimento de 
paternidade, entre outras 
questões do Direito de Fa-
mília. A iniciativa busca 
proporcionar maior agili-
dade e especialização no 
julgamento dessas deman-
das, tradicionalmente sen-
síveis e de impacto social.

Em Paulínia, que pos-
sui cerca de 110 mil mora-
dores e aproximadamen-
te 30 mil processos em 
tramitação, foi inaugura-
da a 3ª Vara Judicial, com 
atuação ampla em diver-
sas áreas do Direito, sob 
titularidade da juíza Letí-
cia Lemos Rossi. Simulta-
neamente, a comarca pas-
sa a contar também com 
uma Unidade de Processa-
mento Judicial (UPJ) Mis-
ta, que reunirá os serviços 
das três varas judiciais lo-
cais, otimizando a trami-
tação processual por meio 
da centralização de ofícios 
e redistribuição das tarefas 
administrativas. 

A nova estrutura será 
coordenada pela juíza Pa-
trícia Ribeiro Bacciotti Pa-
risi, titular da 2ª Vara, e vi-

sa aprimorar o uso dos re-
cursos humanos e do es-
paço físico, promovendo 
maior eficiência nos servi-
ços do Judiciário, segundo 
informou o TJ-SP.

desembargador
As solenidades de insta-

lação contarão com a pre-
sença do presidente do TJ-
-SP, desembargador Fer-
nando Antonio Torres Gar-
cia, além do vice-presiden-
te da Corte, desembarga-
dor Artur Cesar Beretta da 
Silveira, do corregedor-ge-
ral da Justiça, desembar-
gador Francisco Eduardo 
Loureiro, e de autoridades 
locais e representantes de 
instituições estaduais. 

As novas unidades vi-
sam a descentralização e 
modernização da Justiça 
paulista, proporcionando 
atendimento mais célere 
e qualificado.

As cerimônias serão rea-
lizadas nas respectivas se-
des das comarcas: em Pau-
línia, na Praça Vinte e Oi-
to de Fevereiro, e em Su-
maré, no salão do júri lo-

calizado na Rua Antônio 
de Carvalho. 

Cartório eleitoral
Em março, o presidente 

do Tribunal Regional Elei-
toral de São Paulo (TRE-
-SP), desembargador Sil-
mar Fernandes, inaugu-
rou oficialmente a nova 
sede do Cartório da 323ª 
Zona Eleitoral de Paulí-
nia. O prédio, em funcio-
namento desde dezembro 
de 2024, na Rua Salvador 
Lombardi Netto, 144, no 
bairro de Nova Paulínia, 
possui instalações clima-
tizadas e acessíveis em 
um espaço amplo. O juiz 
eleitoral de Paulínia, Lu-
cas de Abreu Evangelinos, 
elogiou as novas instala-
ções do cartório.

Com nove servidoras e 
servidores, o Cartório Elei-
toral de Paulínia é respon-
sável por organizar as elei-
ções no município, que 
possui um eleitorado de 
cerca de 87 mil pessoas 
distribuídas em 24 locais 
de votação com um total 
de 239 seções. 

è LEIA MAIS NA PágINA 08

Homem é preso por 
venda de peças de 
carro falsificadas 
em sumaréCidades

O prefeito de Sumaré, 
Henrique do Paraíso (Repu-
blicanos), realizou uma visi-
ta na manhã desta quarta-
-feira (23) à unidade da APAE 
(Associação de Pais e Ami-
gos dos Excepcionais) do 
município, acompanhado 
pelo vice-prefeito, André da 
Farmácia (MDB), e pelo se-
cretário de Educação, Danilo 
de Azevedo. A visita teve co-
mo objetivo acompanhar de 
perto os serviços oferecidos à 
instituição por meio da par-
ceria com a prefeitura.

Durante a visita, o pre-
feito conferiu os novos ôni-
bus escolares recentemen-

te disponibilizados para o 
transporte dos alunos da 
entidade. Os veículos, ope-
rados pela empresa Rhema 
Transportes, são totalmen-
te adaptados para garantir a 
acessibilidade dos usuários. 
Equipados com ar-condicio-
nado, sistema de GPS com 
acompanhamento via apli-
cativo e conduzidos por mo-
toristas capacitados, os ôni-
bus representam um impor-
tante avanço na mobilida-
de e segurança dos alunos.

Além disso, o chefe do 
Executivo verificou de per-
to a alimentação especial 
servida aos estudantes da 
APAE. As refeições são for-
necidas pela prefeitura e 
planejadas para atender 
às necessidades nutricio-
nais dos alunos. A Secreta-
ria de Educação é respon-
sável pelo atendimento de 
180 alunos da instituição.

“O trabalho da APAE é 

essencial para a nossa cida-
de, e a prefeitura é parceira 
dessa missão tão importan-
te. Estamos investindo em 
acessibilidade, transporte 
de qualidade e alimentação 
adequada, porque inclusão 
se faz com ações concre-
tas”, destacou o prefeito.

O vice-prefeito também 
comentou a importância 
do trabalho realizado pela 
APAE. “Essa parceria com 
a instituição é fundamen-
tal para os alunos e fami-
liares. A APAE realiza um 
trabalho de excelência em 
Sumaré”, disse André.

O secretário de Educa-
ção, Danilo de Azevedo, 
disse que tem recebido um 
retorno muito positivo dos 
pais e responsáveis. “Eles 
estão satisfeitos com a qua-
lidade da alimentação e do 
transporte oferecido, e isso 
nos mostra que estamos no 
caminho certo”.

Henrique do Paraíso visita APAE 
Sumaré e destaca investimentos

Prefeito e vice conferiram novos ônibus escolares que operam transporte especial
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Entre os meses de abril e 
julho de 2025, clientes resi-
denciais da CPFL Energia 
na região poderão ganhar 
um ano de conta de ener-
gia grátis, limitado a R$ 
250 por mês, ao pagar suas 
contas via PIX e concorrer 
a prêmios instantâneos de 
até R$ 500. Para participar 
da promoção “Quero Con-
ta Premiada CPFL” o clien-

te deve se cadastrar no si-
te e aceitar o regulamento.

Durante o período da 
campanha, cada conta pa-
ga com PIX gera um nú-
mero da sorte, garantindo 
a participação no sorteio 
do prêmio principal. Para 
aumentar suas chances de 
concorrer a prêmios ins-
tantâneos, o cliente pode 
também optar por rece-
ber sua conta por e-mail 
e realizar a atualização de 
seus dados.

“Queremos tornar o dia 
a dia do cliente cada vez 
mais prático e ágil, ofere-
cendo autonomia na hora 
de pagar a conta de ener-
gia. Atualmente mais de 
3 milhões de clientes já 
utilizam o PIX para pa-
gamento e a nossa expec-
tativa com a promoção é 
incentivar cada vez mais 
pessoas a utilizar meios 
digitais”, explica Gustavo 
Uemura, diretor Comer-
cial da CPFL Energia.

Ao todo, 60 clientes serão 
contemplados com um ano 
de conta de energia grátis. 
Os sorteios serão realiza-
dos pela Loteria Federal e os 
contemplados serão divul-
gados no site da promoção.

Os interessados devem 
acessar o hotsite https://
contapremiadacpfl.com.
br, informar o CPF, selecio-
nar o endereço vinculado à 
conta de energia, preencher 
os dados pessoais e aceitar 
o regulamento.

CPFL sorteia um ano de conta grátis 
para clientes que pagarem com PIX 

Campanha ocorre até julho e vai sortear 480 
prêmios instantâneos para incentivar consumidor

isenção na região

divulgação
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A psicóloga Elvira To-
mazin, de Sumaré, estreia 
na literatura infantil com 
o livro “A Borboleta Que 
Não Queria Voar”, publi-
cado pela Inteligênios. 

O lançamento acon-
tece durante a Bett Bra-
sil 2025, entre os dias 28 
de abril e 1º de maio, no 
Expo Center Norte, em 
São Paulo. A visitação ao 
evento é gratuita.

Com i lust rações de 
Wagner Muniz, a obra traz 
a delicada história de Teté, 
uma borboleta que, embo-
ra pronta para alçar voo, 
se recusa a deixar o acon-
chego do lar. Sossegada, 

teimosa, medrosa e bir-
renta, Teté vive um emba-
te com a mãe que revela, 
com ternura, os desafios 
da separação, do cresci-
mento e da construção da 
autonomia.

Segundo Elvira, a nar-
rativa nasceu de uma ex-
periência pessoal, inspi-
rada na relação com sua 
filha. “Essa história nas-
ceu de minha vivência co-
mo mãe, observando mi-
nha filha enfrentar seus 
medos e, aos poucos, en-
contrar confiança para al-
çar seus próprios voos. Es-
crevê-la foi uma forma de 
acolher as emoções dela – 
e as minhas também – em 
forma de palavras e deli-
cadeza”, conta.

APOSENTADORIA
Formada em Psicologia 

e com mestrado em Saúde 
Mental, Elvira se prepara 
para a aposentadoria após 
anos de atuação como au-
ditora-fiscal do trabalho. 
Agora, vê na literatura uma 
nova forma de se conectar 
com suas memórias e afe-
tos. “Meu filho me deu a 
ideia de escrever um livro 
infantil. Fiz algumas adap-
tações ao enredo para criar 
a despedida que gostaría-
mos de ter vivido. Nada foi 
fácil, mas o carinho da mi-
nha filha hoje me mostra 
que nossos desafios vale-
ram a pena”, explica.

Para a autora, lançar o 
livro na Bett Brasil tem um 
significado especial. “É co-

mo se eu também estives-
se aprendendo a voar junto 
com a personagem. Espero 
que essa borboleta encon-
tre crianças e famílias pas-
sando por desafios pareci-
dos, e que possa tocar, ins-
pirar e confortar. Acredito 
que o voo sempre aconte-
ce quando há amor envol-
vido no caminho do cres-
cimento – mas no tempo 
certo de cada um”.

A publicação é da Inte-
ligênios, editora que une 
literatura e tecnologia pa-
ra tornar a leitura infantil 
uma experiência multis-
sensorial, inclusiva e afe-
tiva. Seus livros valorizam 
a diversidade das infâncias 
e promovem uma escuta 
ativa, empática e criativa.

Psicóloga de Sumaré estreia na literatura infantil

elvira Tomazin lança ‘a Borboleta Que 
Não Queria Voar’ na Bett Brasil 2025

divulgação

LIvRO DE SuPERAçãO

CAuSA ANIMAL

Associação dos Amigos dos Animais de Nova Odessa recebe espaço por tempo indeterminado; área de 13.800 metros 
quadrados foi solicitada pelo prefeito ao governador Tarcísio de Freitas em 2021, no início do primeiro mandato

Após uma das primei-
ras ações da gestão do pre-
feito e médico veterinário 
Cláudio Schooder, o Leiti-
nho (PSD), em prol da cau-
sa animal, a AAANO (Asso-
ciação dos Amigos dos Ani-
mais de Nova Odessa) aca-
ba de receber uma área pa-
ra a construção de seu no-
vo canil e gatil. Trata-se da 
área da Fazenda do Esta-
do, sede do IZ (Instituto de 
Zootecnia), conhecida co-
mo “Seriarte”, na Rodovia 
Astrônomo Jean Nicolini.

A confirmação de cessão 
por prazo indeterminado 
da área de 13.800 metros 
quadrados à ONG novao-
dessense foi feita nesta ter-
ça-feira (22) pela Secreta-
ria de Agricultura e Abas-
tecimento do Estado de São 
Paulo. O objetivo é “insta-
lar um abrigo para animais 
abandonados que aguar-
dam doação” na cidade.

Ainda em janeiro de 
2021, no seu primeiro mês 
de mandato, Leitinho ofi-
cializou ao Governo do Es-
tado um pedido de cessão 
do antigo prédio da área de 
pesquisas em reprodução 
animal do IZ, desativado há 
vários anos, para abrigar a 

Prefeito novaodessense celebrou a conquista da área para construção do novo canil e gatil da aaaNO

Estado atende Leitinho e confirma 
cessão de área do IZ para novo canil 

divulgação projetos de conscientização 
da sociedade”, afirmou.

A Associação é uma ONG 
dedicada a transformar a 
vida de animais em situa-
ção de abandono. Há mais 
de 30 anos, a entidade res-
gata e cuida de cães e ga-
tos que esperam por uma 
segunda chance. Hoje, seu 
gatil e canil abriga cerca 
de 400 animais, garantin-
do alimentação, cuidados 
veterinários e carinho.

A entidade foi pionei-
ra na luta por animais em 
Nova Odessa. Em 1998, a 
AAANO foi declarada co-
mo Utilidade Pública Mu-
nicipal através da Lei Mu-
nicipal nº 1.621, e mais re-
centemente, em 2017, ob-
teve o reconhecimento es-
tadual através da Lei Esta-
dual nº 16.436/2017.

A AAANO é uma das en-
tidades subsidiadas anual-
mente pela Prefeitura de 
Nova Odessa pelos servi-
ços e atendimentos pres-
tados gratuitamente à po-
pulação e à comunidade. 
Em 2025, o repasse munici-
pal é de R$ 292.585,65. Para 
mais informações sobre co-
mo apoiar a AAANO ou se 
tornar um voluntário, visite 
www.aaano.com.br ou en-
tre em contato pelo e-mail 
contato@aaano.com.br.

AAANO. Na época, prefei-
to e representantes da enti-
dade vistoriaram a área, que 
tem um antigo laboratório 
de 1.130 metros quadrados.

O prefeito novaodessen-
se celebrou a conquista da 
área para a AAANO. “For-
malizar esse pedido foi uma 
das nossas primeiras ações 
na área da proteção e cui-
dado com os animais. E nos 
enche de alegria ver que to-
do esse processo teve um re-
sultado positivo agora, gra-
ças à sensibilidade do go-

vernador Tarcísio de Freitas 
e do secretário Guilherme 
Piai. Com certeza essa área 
será muito bem utilizada a 
partir de agora pelos volun-
tários da AAANO, que pres-
tam um atendimento essen-
cial para Nova Odessa”, ce-
lebrou Leitinho.

“O apoio do Poder Pú-
blico às instituições que 
atuam pelos animais é fun-
damental para toda a so-
ciedade, já que muitas des-
sas organizações estão so-
brecarregadas pelo núme-

ro de abrigados, pelos gas-
tos de alimentação, vaci-
nas, veterinários e medica-
mentos. Por isso, o Gover-
no de SP apoia organiza-
ções da causa animal”, des-
tacou o secretário de Agri-
cultura e Abastecimento, 
Guilherme Piai, em nota.

O Termo de Permissão de 
Uso a Título Precário assi-
nado pelo secretário permi-
te o uso gratuito e por tempo 
indeterminado do espaço. A 
Associação será responsá-
vel por eventuais reformas 

e adequações necessárias, 
além de custear as despesas.

Para o presidente da 
AAANO, Cadu Pinotti Jú-
nior, o espaço “represen-
ta um renascimento” para 
a ONG. “Iremos fazer um 
grande projeto para um 
abrigo com todo conforto, 
segurança e adequação ne-
cessária para o bem-estar 
dos animais abrigados, que 
estarão à espera de um lar 
responsável. Queremos ter 
um novo espaço para socia-
lização dos animais, e novos 
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A Prefeitura de Paulínia 
realiza o curso “Como Ven-
der para a Prefeitura”, vol-
tado a micro e pequenos 
empreendedores interes-
sados em fornecer produ-
tos ou serviços à adminis-
tração pública municipal. 
As aulas acontecerão nes-
ta quinta-feira (24), das 19h 
às 22h, no Auditório Carlos 
Tontoli, no Paço Municipal.

Com 125 vagas disponi-
bilizadas gratuitamente, o 
curso teve grande procura 

e já está com as inscrições 
encerradas. A iniciativa in-
tegra o Programa Qualifi-
ca Paulínia, que tem como 
objetivo incentivar o em-
preendedorismo e fortale-
cer a economia local.

As aulas serão ministra-
das por Marcelo Palevari, 
advogado, escritor e espe-
cialista em Direito Munici-
pal. Ele abordará, de forma 
prática e acessível, os prin-
cipais caminhos legais e 
administrativos que em-
presários devem seguir pa-
ra se tornarem fornecedo-
res do Poder Público, com 

foco na Lei de Licitações e 
nas modalidades de com-
pras governamentais.

DÚvIDAS
A capacitação é aber-

ta ao público e prome-
te esclarecer dúvidas co-
muns sobre processos de 
compras públicas, editais, 
contratos, documentação 
necessária, além de ofe-
recer dicas para aumen-
tar as chances de suces-
so em licitações munici-
pais. Na terça-feira (22) já 
aconteceu a primeira eta-
pa do evento.

A Prefeitura de Monte 
Mor autorizou a renovação 
de contrato para manuten-
ção das piscinas públicas 
do município no valor de 
R$ 198 mil. O Termo Adi-
tivo nº 22/2025, publicado 
no Diário Oficial, prorroga 
por mais 12 meses os servi-
ços contratados com a em-
presa Justi & Maian Ltda – 
EPP, especializada em lim-
peza, manutenção preven-
tiva e corretiva de equipa-
mentos aquáticos.

O contrato prevê a pres-
tação contínua de serviços 
que incluem fornecimento 
de mão de obra, produtos 
químicos, materiais e equi-
pamentos em regime de co-
modato. A execução será su-
pervisionada por um técni-
co químico registrado no 
Conselho Regional de Quí-
mica (CRQ), com emissão 
de Anotação de Responsa-
bilidade Técnica (ART), con-
forme exigido na legislação.

O valor do aditivo man-
tém as condições do con-
trato original de 2021. A 
manutenção de piscinas é 

destinada aos equipamen-
tos públicos utilizados em 
projetos sociais, esportivos 
e educacionais da cidade.

A publicação ocorreu 
em meio a outros extra-
tos de contratos e editais 
da gestão do prefeito Mu-
rilo Rinaldo (PP), que tam-
bém autorizou, uma nova 
dispensa de licitação para 
contratação de serviços de 
armazenamento de dados 
em nuvem, além da publi-
cação de credenciamento 
de leiloeiros para venda de 
bens inservíveis da admi-
nistração municipal.

Empreendedores recebem curso sobre 
vendas para Prefeitura de Paulínia

Prefeitura de Monte Mor gasta R$ 198 
mil com manutenção de piscinas 
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Data centers

Prefeito de Hortolândia articula projetos com multinacional que está concluindo dois Data Centers no município; ações 
sociais, educacionais e de infraestrutura urbana estão no radar da cooperação para beneficiar moradores nos bairros

Em um encontro estra-
tégico que pode marcar a 
construção de novas par-
cerias para Hortolândia, o 
prefeito Zezé Gomes (Re-
publicanos) recebeu nes-
ta quarta-feira (23) repre-
sentantes da Microsoft pa-
ra discutir possíveis cola-
borações entre a prefeitura 
e a gigante de tecnologia. O 
diálogo, que contou com a 
presença do secretário mu-
nicipal de Planejamento, 
Eduardo Marchetti, reuniu 
Francisco Leal, responsável 
por assuntos comunitários 
da empresa, e Carolina Ja-
guaripe, gerente de progra-
ma de licenciamento.

A reunião aconteceu em 
um momento histórico 
para o município, que vê 
o avanço da construção de 
dois Data Centers da Mi-
crosoft em seu território 
— um na região das Chá-
caras Alvorada e outro na 
Taquara Branca. Um ter-
ceiro centro de processa-
mento de dados está em 
fase final de obras na ci-
dade de Sumaré, na divisa 
com Hortolândia. Curio-
samente, o acesso princi-
pal a essa unidade se da-
rá pelo lado hortolanden-
se, o que fortalece ainda 
mais os laços entre a cida-
de e a multinacional.

Governo trabalha na revitalização de praça, pavimentação de via, programas educacionais e apoio a entidades

Zezé busca parcerias com Microsoft para 
infraestrutura e desenvolvimento social

divulgação Para o prefeito Zezé Go-
mes, essa articulação é fru-
to de um modelo de gestão 
que busca conexões estra-
tégicas com empresas que 
compartilham da visão de 
responsabilidade social. 
“Nosso governo vem cons-
truindo essas pontes, e, 
com certeza, com o olhar 
sensível da empresa, tere-
mos ótimas novidades pa-
ra Hortolândia”, enfatizou.

A perspectiva é que os três 
Data Centers da Microsoft – 
dois em Hortolândia e um 
em Sumaré – sejam inaugu-
rados entre o final de 2025 e 
o início de 2026. A expectati-
va da prefeitura é que, além 
de atrair novos investimen-
tos para a cidade, essa estru-
tura sirva como base para o 
desenvolvimento de progra-
mas permanentes de trans-
formação social.

“Com essa aproximação 
inédita, Hortolândia se po-
siciona não apenas como 
um polo estratégico de tec-
nologia, mas como uma ci-
dade que entende a impor-
tância de aproveitar gran-
des investimentos priva-
dos para gerar benefícios 
concretos à população. A 
união entre gestão pública 
e iniciativa privada, quan-
do bem articulada, pode 
transformar realidades e 
abrir caminhos para um fu-
turo mais justo, inovador e 
inclusivo”, finalizou Zezé.

“É a única cidade no Bra-
sil a receber dois Data Cen-
ters da Microsoft de forma 
simultânea. E a unidade de 
Sumaré, para mim, tam-
bém é Hortolândia, pois o 
acesso à empresa será por 
aqui. Diante desse momen-
to histórico, é fundamental 
que possamos estreitar re-
lações e buscar parcerias 
que venham contribuir e 
impactar positivamente a 
nossa população”, ressal-
tou o prefeito Zezé Gomes.

A construção dessa apro-
ximação não se limita ao 
âmbito tecnológico ou eco-

nômico. Durante o encon-
tro, o prefeito apresentou 
demandas voltadas à me-
lhoria da infraestrutura ur-
bana e ao desenvolvimen-
to social da cidade. Entre os 
projetos apresentados es-
tão a revitalização de uma 
praça nas Chácaras Alvo-
rada, a pavimentação da 
Rua Graúnas, a implanta-
ção de um campo de fu-
tebol no Jardim Felipe e, 
principalmente, a criação 
de programas educacionais 
e de apoio a entidades as-
sistenciais que atuam em 
Hortolândia.

Francisco Leal sinalizou 
positivamente e destacou 
que o compromisso da Mi-
crosoft vai além de suas es-
truturas físicas. “A Microsoft 
não é um cometa que pas-
sa e vai embora. A empresa 
tem o compromisso de atuar 
diretamente com ações que 
beneficiem a comunidade 
local. A revitalização da pra-
ça já está em nosso radar, e 
vamos alinhar o projeto jun-
to com os técnicos da pre-
feitura para que possamos 
realizar uma grande obra 
para a cidade de Hortolân-
dia”, afirmou Leal.

Além da revitalização de 
espaços públicos, Leal des-
tacou que a Microsoft já de-
monstrou interesse em de-
senvolver programas vol-
tados à educação e ao for-
talecimento de Organiza-
ções Não Governamentais 
(ONGs) que atuam com im-
pacto social. Projetos liga-
dos à qualificação profis-
sional, inclusão digital e 
apoio à juventude em si-
tuação de vulnerabilidade 
devem ser discutidos nos 
próximos encontros entre 
os técnicos da prefeitura e 
a equipe da Microsoft.

Em viagem oficial a Brasí-
lia, o prefeito de Nova Odes-
sa e presidente do Consima-
res (Consórcio Intermunici-
pal de Manejo de Resíduos 
Sólidos da Região Metropo-
litana de Campinas), Cláu-
dio Schooder, o Leitinho 
(PSD), apresentou ao Mi-
nistério das Minas e Ener-
gia o projeto da futura Cen-
tral Regional de Tratamento 
de Resíduos, que vai trans-
formar a parcela do lixo co-
mum que não pode ser re-
ciclada em energia elétrica.

A reunião de trabalho no 
Ministério aconteceu nes-
ta terça-feira (22). Além do 
prefeito Leitinho, estavam 
presentes Thiago Barral 
Ferreira, secretário nacio-
nal de Transição Energética 
e Planejamento, o superin-
tendente do Consimares, 

Leitinho apresenta projeto da Central de Tratamento de Resíduos

Chefe do Executivo mostrou proposta a técnicos do Ministério das Minas e Energia
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Pacientes de Hortolândia 
que usam canetas de insu-
lina para controle do diabe-
tes encaram a escassez de 
aplicadores nas Unidades 
Básicas de Saúde (UBSs). 
Segundo a prefeitura, 13 
das 17 unidades ficaram 
sem os dispositivos, usa-
dos para a administração 
da medicação. A previsão, 

segundo o governo muni-
cipal, é de que o forneci-
mento seja normalizado até 
sexta-feira (25). A prefeitu-
ra informou que não faltou 
insulina em nenhuma uni-
dade de saúde.

Enquanto o reabasteci-
mento total é feito, a alter-
nativa tem sido a oferta da 
insulina em frascos, com o 
uso de seringas. Normal-
mente, cada paciente re-
cebe quantidade suficien-

te para cerca de 30 dias de 
tratamento.

Em nota, a Prefeitura 
de Hortolândia disse que 
não há falta de insulina 
nas UBSs da cidade e ne-
nhum paciente da rede SUS 
ficou sem o medicamento 
nos últimos dias. “Verifi-
cou-se falta pontual de um 
dos dispositivos usados pa-
ra a aplicação da insulina 
– a caneta, distribuída pe-
lo Estado. Porém todos os 

pacientes tiveram acesso 
às seringas, outro disposi-
tivo de aplicação do medi-
camento”, informou.

A Secretaria de Saúde dis-
se que já recebeu do Gover-
no do Estado nesta terça-fei-
ra (22) as canetas aplicado-
ras de insulina e já está sen-
do feita a distribuição entre 
as 17 UBSs até sexta feira.

“A Secretaria de Saúde es-
clarece ainda que em 13 das 
17 unidades de saúde houve 

falta de caneta. Na UBS São 
Jorge, por questões logísti-
cas, houve falta pontual de 
canetas e de seringas e o pa-
ciente foi orientado a retirar 
o dispositivo na UBS Nova 
Europa. O Governo do Esta-
do enviou 4.585 canetas na 
tarde desta terça-feira (22)”.

De acordo com a Secreta-
ria de Saúde, a aplicação do 
medicamento, por meio de 
caneta ou por meio de se-
ringa, tem a mesma eficácia.

UBSs de Hortolândia ficam sem canetas de insulina; oferta é restabelecida

Governo do Estado enviou 
4.585 canetas e normalização 
ocorre até a próxima sexta

trataMento De DIaBetes

divulgação
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Mimo Ravagnani, Maurí-
cio Baroni, ex-presidente 
do Consórcio, e o engenhei-
ro Antônio Bolagnase, res-
ponsável pelo projeto, além 
de técnicos do ministério.

A previsão é que a Cen-
tral, que será construída 

em Nova Odessa com um 
investimento privado esti-
mado em R$ 800 milhões 
atualmente, gere 160 mil 
MWh ao ano de energia 
elétrica, o suficiente para 
abastecer quase metade da 
população da região.

Além disso, o projeto é 
ambientalmente sustentá-
vel: quando estiver em ple-
na operação, os municípios 
deixarão de produzir pe-
lo menos 478 mil tonela-
das/ano de gás carbônico 
(CO2), equivalente ao vo-

lume de lixo que chega aos 
aterros sanitários da região.

A Central de Tratamen-
to de Resíduos Consimares 
recebeu em 2023 o certifi-
cado de economia circular 
e empreendimento de bai-
xo carbono concedido pe-
la LCBA (Low Carbon Busi-
ness Action) da União Eu-
ropeia. O futuro empreen-
dimento também já pos-
sui licença prévia da Cetesb 
(Companhia Ambiental do 
Estado de São Paulo).

“Temos pronto e licen-
ciado esse projeto maravi-
lhoso de uma usina para 
o processamento térmico 
do lixo das sete cidades do 
Consórcio. Hoje, esse lixo é 
levado para aterros e con-
tamina o solo. Mas temos 
essa tecnologia de ponta já 
disponível, que vai nos aju-
dar a dar a destinação dos 
resíduos para o lugar cer-
to e ainda gerar energia. 

Transformar resíduos em 
energia é investir em um 
futuro mais limpo, susten-
tável e inteligente. Foi mui-
to importante apresentar-
mos esse projeto para o Mi-
nistério das Minas e Ener-
gia”, afirmou Leitinho.

“O Consimares deu um 
passo decisivo rumo a uma 
nova era na gestão de re-
síduos sólidos urbanos, ao 
apresentarmos no Minis-
tério de Minas e Energia 
a proposta de tratamento 
de resíduos com geração 
de energia para os muni-
cípios consorciados. A ini-
ciativa busca substituir os 
aterros sanitários por uma 
solução sustentável e ino-
vadora, com reaproveita-
mento energético dos rejei-
tos dos resíduos. O futuro 
da nossa região passa pela 
inovação, sustentabilida-
de e união dos municípios”, 
acrescentou Ravagnani.
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Policiais militares do 4º 
Batalhão de Policiamento 
Rodoviário apreenderam 
durante o feriado prolon-
gado uma carga de aproxi-
madamente 27 mil maços 
de cigarros contrabandea-
dos durante atendimento 
a uma ocorrência de aci-
dente de trânsito, na Ro-
dovia Jornalista Francisco 
Aguirre Proença (SP-101), 
em Hortolândia.

A equipe foi acionada 
após uma VW/Kombi co-
lidir na via. O motorista 
abandonou o veículo ao 
ser informado por funcio-
nários da Concessionária 
Rodovias do Tietê de que 
o Policiamento Rodoviá-
rio seria chamado.

O suspeito foi localizado 
escondido em uma vegeta-
ção próxima e confessou 
o envolvimento na ocor-
rência. Sem antecedentes 

dimento) do Rosolem, on-
de permaneceu sob escol-
ta policial.

A ocorrência foi registra-
da no Distrito Policial de 
Hortolândia e o material 
foi apreendido.

Acidente deixA um 
ferido em HortolândiA
Um acidente envolven-

do um carro e um cami-
nhão deixou uma pessoa 
ferida na tarde desta quar-
ta-feira (23), na Estrada 
Municipal Valêncio Cale-
gari, no Parque do Horto, 
em Hortolândia. As cau-
sas do acidente ainda se-
rão investigadas.

Uma equipe da Polícia 
Militar chegou ao local e 
acionou o Samu (Serviço 
de Atendimento Móvel de 
Urgência), que socorreu a 
vítima do carro até a UPA 
(Unidade de Pronto Aten-
dimento) Nova Hortolân-
dia. Não foi informado o 
estado de saúde da vítima.

PM apreende maços de cigarros 
contrabandeados em Hortolândia

27 mil maços foram achados após colisão em rodovia 

divulgação

rodoviA SP-101

Policiais do 10º Baep 
(Batalhão de Ações Espe-
ciais de Polícia) prende-
ram dois homens de 25 e 
34 anos por tráfico de dro-
gas e associação ao tráfi-
co, na noite deste domin-
go (20), na Avenida Emí-
lio Bosco, no bairro Jardim 
das Estâncias, em Sumaré.

Durante patrulhamento, 
a equipe recebeu uma de-
núncia anônima informan-

do uma ocorrência de tráfico 
pelo Condomínio São Pedro, 
porém, após averiguar a de-
núncia, nada foi constatado.

Os policiais deixaram o 
local, mas um morador que 
visualizou a ação realizou 
contato com a base do Baep 
e relatou que o local corre-
to do tráfico seria no mes-
mo condomínio, contudo 
no bloco H, cujo responsá-
vel seria um homem.

As equipes retornaram 
ao local e durante entra-
da no bloco indicado, o 

apartamento encontrava-
-se com a porta entreaber-
ta e foi possível visualizar 
dois homens manipulando 
e embalando drogas. Am-
bos foram abordados. Em 
revista pessoal, foram lo-
calizados um aparelho ce-
lular, R$1.495 em dinheiro 
e a chave do apartamento. 

Em busca no interior do 
imóvel, os policiais localiza-
ram diversos tipos de dro-
gas e apetrechos para refino 
e embalo das substâncias. 
Foram apreendidos quatro 

sacos para porcionar entor-
pecentes, sete balanças de 
precisão, liquidificador, má-
quina seladora, duas facas 
com resquícios de drogas, 
colher, réplica de arma de 
fogo, 22 sacos plásticos com 
pó branco análogo à cocaí-
na, 504 porções de cocaína, 
diversas porções de maco-
nha e mais R$ 1.891.

Os indivíduos foram con-
duzidos ao Plantão Policial 
de Sumaré, onde receberam 
voz de prisão, permanecen-
do à disposição da Justiça.

Dupla é presa com material para refino de droga em Sumaré

Flagrante foi realizado pelo 10º Baep em 
condomínio localizado no Jardim das estâncias

cocAínA e mAconHA

divulgação

Completando as entregas de Páscoa, na manhã des-
ta quarta-feira (23), foi a vez dos quase 150 alunos da 
APAE (Associação de Pais e Amigos dos Excepcionais) 
de Nova Odessa ganharem seus doces de chocolate. O vi-
ce-prefeito Alessandro Miranda, o Mineirinho (União), 
acompanhou pessoalmente a entrega das lembranças 
aos alunos especiais. “É muito gratificante vir até aqui 
na APAE, saímos com a energia renovada. Quando esta-
mos em um dia ruim, se viermos aqui e tivermos conta-
to com essas crianças maravilhosas, com certeza esque-
cemos de todos os nossos problemas. A alegria e energia 
deles é contagiante”, disse o vice-prefeito. Maria Tereza 
Casazza, a Tereca, da APAE de Nova Odessa, disse que 
os alunos adoram receber visitas.                      | da Redação

Mineirinho entrega 
ovos de Páscoa na 
APAE Nova Odessa

150 AlunoS

divulgação

comércio irregulAr

Delegacia de Investigações Gerais realizou operação ‘Copy’, que apura a venda de peças com etiquetas ilegais de 
multinacional; suspeito foi preso em flagrante em uma loja situada na Vila Santana e 364 itens foram apreendidos

A DIG (Delegacia de In-
vestigações Gerais) de Ame-
ricana deflagrou na ma-
nhã desta quarta-feira (23) 
a operação ‘Copy’ contra a 
comercialização de peças 
do mercado automotivo fal-
sificadas. Os policiais civis 

receberam informações da 
prática ilegal em uma loja 
de autopeças, na Vila Santa-
na, em Sumaré. Um homem 
de 42 anos foi preso em fla-
grante e 364 peças falsifica-
das foram apreendidas.

Segundo a DIG, os poli-
ciais foram recepcionados 
pelo responsável da loja, 
que acompanhou a fiscali-

zação. Durante a inspeção, 
a equipe foi acompanhada 
por representantes da em-
presa Honda, que identifi-
caram uma série de peças 
com etiquetas da multina-
cional falsificadas. 

A falsificação foi reco-
nhecida de imediato pelos 
representantes, que anali-
saram as etiquetas dos pro-

dutos, cujas especificidades 
não condiziam com as eti-
quetas fiéis expedidas pe-
la montadora. As peças fo-
ram recolhidas e apreendi-
das. A autoridade policial 
determinou a separação de 
amostras de cada peça para 
encaminhamento à perícia. 
O remanescente foi entre-
gue para a empresa.

O responsável pelo es-
tabelecimento foi autuado 
em flagrante delito por cri-
me contra a ordem tribu-
tária, econômica e de con-
sumo. A DIG pontuou que 
o caso se trata de venda ou 
exposição à venda de mer-
cadoria cuja embalagem, 
tipo, especificação, peso ou 
composição está em desa-

cordo com as prescrições 
legais, ou que não corres-
pondem à respectiva clas-
sificação oficial. 

O delegado determinou a 
prisão do acusado, adotan-
do medidas de Polícia Judi-
ciária. O homem foi escol-
tado para Cadeia Pública 
de Sumaré, onde aguarda-
rá audiência de custódia.

Policiais civis da diG de americana apreenderam material em loja de autopeças em sumaré

DIG prende homem por venda de peças 
automotivas falsificadas em Sumaré
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criminais, ele afirmou que 
havia carregado os cigar-
ros próximo a uma lagoa 
no município de Hortolân-
dia e que os entregaria no 
Centro de Campinas, re-
cebendo R$150 pelo trans-

porte. Entretanto, acabou 
se acidentando antes de 
concluir o trajeto.

Com ferimentos leves 
nas pernas, o indivíduo 
foi encaminhado à UPA 
(Unidade de Pronto Aten-

Representantes da Honda identificaram peças com etiquetas da multinacional falsificadas



José Miranda foi o 
primeiro Prefeito 
nascido em Suma-
ré, em 25 de dezem-
bro de 1918, exata-

mente onde hoje é o su-
permercado GoodBom, na 
Avenida Rebouças. Era fi-
lho de José Maria Miran-
da, que foi subprefeito de 
Sumaré, quando distrito 
de Campinas.

Participou de inúmeros 
movimentos da comunida-
de - sociais, culturais, es-
portivos, políticos.

Fundou, com Honorino 
Fabbri e José Maria Ma-
tosinho, o jornal “A Fo-
lha de Rebouças”, perió-
dico que teve curta dura-
ção. De 1942 a 1944 par-
ticipou das comissões en-
carregadas da construção 
do prédio da Congregação 
Mariana de Sumaré, junto 
com Plínio Giometti, José 
Maria Matosinho e outros.

No Clube Recreativo 
Esportivo Alliança parti-
cipou intensamente das 
competições de pingue-
-pongue, sendo conside-
rado um de seus melho-
res jogadores.

Foi Secretário da Prefei-
tura Municipal de Sumaré 
e, concomitantemente, Se-
cretário da Câmara Muni-
cipal. Foi também um dos 
responsáveis pelo jornal 
“A Gazeta de Sumaré” que, 
por largo espaço de tem-
po, foi editado na cidade. 
Reergueu, com outros ci-
dadãos, a União Operária 
Sumareense, com o nome 

de Clube União Cultural 
XVI de Dezembro (Clube 
União Sumaré).

Foi eleito em 1962 Pre-
feito de Sumaré. Cumpriu 
sua missão com muita di-
ficuldade, tendo em vista 
a precária situação finan-
ceira do município.

Sem recursos de qual-
quer espécie, passou a 
comprar caminhões ve-
lhos para pagamentos à 
prestação, a tomar tam-
bores emprestados e a 
iniciar, então, a peregri-
nação da entrega domi-
ciliar de água, de casa em 
casa, dia após dia, noite 
adentro, sábados, domin-
gos e feriados.

A partir de 1º de junho 
de 1964, Sumaré passou a 
contar com água em abun-

dância. Foi uma grande vi-
tória daquela administra-
ção pública, que soube ad-
ministrar com eficiência os 
poucos recursos financei-
ros municipais. 

José Miranda foi o ter-
ceiro prefeito municipal 
(de 1963 a 1966). Duran-
te seu mandato pôde do-
tar Sumaré com mais de 80 
obras: construção de gru-
po escolar em Hortolân-
dia, Nova Veneza, na cida-
de de Sumaré, reformas e 
construções de sala de au-
las; reforma dos jardins de-
fronte á Igreja Matriz, de-
sapropriação de área de 
terreno para o Cemitério 
e para abertura de ruas; 
desapropriação de imó-
vel de herdeiros de João 
Barijan para a retificação 

das ruas Marcelo Pedroni 
e Ipiranga, com a demoli-
ção de três prédios, resul-
tando a medida, também, 
no aproveitamento de uma 
nova praça. 

Realizou a desapropria-
ção de imóvel dos herdei-
ros de Justino França, si-
tuado na confluência da 
Rua José Maria Miranda 
com a Praça da Republi-
ca para prolongamento, 
não só das avenidas que 
ladeiam essa última, co-
mo ainda da Rua 16 de De-
zembro e Luis José Duar-
te. Asfaltou mais de cem 
mil metros quadrados, 
dando uma nova roupa-
gem à cidade na época. 
Aumentou a rede de água 
na cidade, numa extensão 
além de 30 mil metros. 

Construiu a Fonte Lumi-
nosa da Praça da Repúbli-
ca, demolida alguns anos 
mais tarde, para a remode-
lação daquele logradouro. 
Entre as obras e serviços, 
destaca-se umados mais 
importantes, a rede cole-
tora de esgotos em toda a 
cidade. José Miranda deu 
início a esse importante 
melhoramento em 1964.

O prefeito costumava di-
zer que se sentia agradeci-
do aos funcionários e ser-
vidores por não medirem 
esforços para a realização 
das obras e serviços.

Em seu governo foi edi-
tado o livro “Sumaré – 
Edição Histórica” que re-
uniu documentos, fotos e 
a história da cidade. Foi 
um dos principais dirigen-

tes do MDB em Sumaré. 
Como se recorda, na épo-
ca da ditadura militar, es-
se partido era de oposição 
ao governo. Aqui em Su-
maré, na primeira eleição 
disputada com as novas 
siglas, o MDB elegeu o Sr. 
João Smânio Franceschi-
ni como seu sucessor, e 7 
dos 11 vereadores da Câ-
mara Municipal. 

Após o término de seu 
mandato, José Miranda 
voltou a exercer a sua ati-
vidade anterior, qual seja 
a de Secretário da Câma-
ra Municipal de Sumaré.

José Miranda faleceu em 
11 de julho de 1992.

(extraído do Livro 
“Câmara Municipal – 

50 Anos de História”

José Miranda

José Miranda Folclore Sumareense

Camarão
Por mais de uma década a diversão predileta dos 

sumareenses se resumia numa palavra: SANTOS. 
Sim, a cidade litorânea do Estado de São Paulo, com 
suas afamadas praias do Gonzaga ou Zé Menino. 

Quem tinha pouco dinheiro ia de excursão em 
ônibus, nas mal afamadas excursões apelidadas 
de ”farofeiras”. Com o passar do tempo, e melho-
ria das condições de vida dos sumareenses, essas 
excursões deram lugar a passeios de final de se-
mana com carros. 

Num final de semana um grupo de jovens foi cur-
tir as praias da sonhada cidade. C.B., que mudara 
da vizinha Monte Mor para Sumaré era um deles. 
Depois de se enturmar rapidamente com os jovens 
de nossa cidade, aproveitou o ensejo e foi desfrutar 
de um banho de mar com os amigos.

Lá visualizou uma jovem de estonteante beleza, 
com um belo maiô. Depois da troca de olhares fal-
tava uma aproximação natural, onde um peque-
no diálogo poderia iniciar uma relação romântica. 

Incentivado pelos amigos a fazer isso, acabou 
escutando de um deles uma sugestão interessan-
te, que lhe daria um “status” melhor nesse primei-
ro diálogo: convidá-la para almoçar. 

Entusiasmado com a sugestão, timidamente se 
aproximou da moça e caprichou no convite, que na 
verdade não foi tão caprichado assim:

- Você tá a fim de comer um camarão “de a 
meia”?

Infelizmente a menina recusou. Provavelmen-
te por um de dois motivos, ou pelos dois ao mes-
mo tempo:

a) ela não gostou da primeira conversa; 
b) ela estava sem dinheiro para comer “de a 

meia”. 

Alaerte Menuzzo
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Ulisses Pedroni

Historiador e Diretor 
da Associação 

Pró-Memória de Sumaré
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MAESTRO BENITO

FUTSAL NO RECREATIVO

GUARDA-MIRIM DE SUMARÉ

Foto do Maestro Benito Juarez, da Orquestra Sinfônica Municipal 
de Campinas, que esteve em mais de uma oportunidade em Sumaré. 

Neste registro está ladeado por José De Nadai, no centro, e o 
professor Leovigildo Duarte Jr., à direita. Foi no primeiro mandato 

de José de Nadai (1988 a 1988). Leovigildo ocupava a pasta de 
Educação e Cultura, denominada na época de DECET. 

Foto de um time de 
futsal formado no 
Clube Recreativo 
Sumaré para um 
jogo amistoso. 
Vemos, de pé, da 
esquerda para a 
direita: Gilberto 
Bufarah (Turco), 
Álvaro Ferreira 
(Pinguim) 
e Roberto 
Cordenonsi. 
Agachados, na 
mesma ordem: 
Francisco Valter 
Lopes (Nêgo 
Lopes), Valdir 
Hedlund e João 
Sérgio Caetano. 
A antiga quadra 
estava localizada 
na esquina das 
ruas 7 de Setembro 
e Américo 
Menuzzo. 

Desfile de 1968 do Instituto de Promoção do Menor de Sumaré. O 
evento foi fotografado nas imediações do Palanque Oficial, instalado 

na Rua Antônio do Valle Mello. No lado direito da foto, acompanhando 
os “guardinhas” vemos o instrutor Valdimir José Foffano, o “Neso”. 

FUNCIONÁRIOS DO COMMIND AGOSTINHO GAGLIERA

Fotografia do quadro de funcionários do antigo Banco do Commercio e Indústria de São Paulo 
(Commind), instalado na Rua 7 de Setembro, no prédio que hoje abriga a Imobiliária Eldorado. 

Vemos, da esquerda para a direita: Renato Ghirardello, José Omir Torquato, Hélio Carmona, 
Ataíde Noveletto, Mário Isaias da Silva, Umberto Didona Filho, Juvenal Antonio de Vasconcellos 

(Nêgo Vasconcellos), Antônio Jesuíno Michelon, Sérgio Porfírio, (...) Boni, Gilberto Barijan, Carlos 
Biancalana (Carlino – Gerente do Banco), Francisco Valter Lopes (Nêgo Lopes) e Omar Silva.

Agostinho Gagliera é descendente de uma 
tradicional família de imigrantes italianos 

que se instalou no Bairro do Cruzeiro de 
Santa Bárbara. Residindo em nossa cidade 

Agostinho ficou muito conhecido por 
trabalhar na oficina mecânica da Prefeitura 

Municipal de Sumaré, onde se aposentou. 

OZÔNIA BIONDO FAGNANI

Ozônia Biondo Fagnani, que vemos à direita deste registro, 
era filha de Atílio Biondo. Era casada com Silvestre Fagnani. 
Está acompanhada de Éder Togneta Junior, Otília Marangoni 
Togneta e Hugo Togneta (da direita para a esquerda). Éder e 

Hugo são netos de Otília, casada com Armando Togneta. 
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